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昔から「Google愛」が
あった訳ではない。

まず初めに。



昔から「デジタル」に
明るい訳でもない。

まず初めに。



ただただ「Google Workspace」を
最大限活用することで

生産性が圧倒的に飛躍した。

まず初めに。



自己紹介

それでは、まず初めに。



千葉県の
牛乳配達 2代目社長

Google Workspace
YouTuber













牛乳屋?
YouTube?

Google Workspace?



牛乳屋について

宅配用のビンの乳製品を

毎週同じ時間に同じ人が

ご自宅にお届けし続ける



超労働集約産業

超アナログ

超斜陽産業

牛乳屋について



利益率の改善赤字の脱却

従業員の
働き方改善

脱マンパワー

効率的な
新しい営業手法

普通の給料を
もらえる世界

FAX文化/紙文化

からの脱却

無駄業務の

徹底効率化

適正な

人事評価制度

課題は山積み



いまのビジネスモデル
業務の設計

↓
ずっと赤字が続く



すべての業務をそもそも疑う

それは本当に必要か？

何の成果を得るための業務か？







当時の状況（経営者サイド）
数値がリアルタイムで見れない。

あのファイルどこだっけ？最新版は？が横行。

マニュアルつくっても利用されない

誰が何しているか、日次の1on1で「監視」。



当時の状況（従業員サイド）

何をどの仕組み（システム）で使えばいいか迷う

やり方がわからないから使わない

集計報告作業のために残業をする、転記＋転記の連続。

新しいシステムの利用のためのルールが多すぎるから大変



チャット・メール・スケジュール管理 WEB会議 クラウドストレージ 経営・業務管理

試行錯誤を何年も。



当時自分が求めていたもの。

〇〇だけですべてが連動して完結。

入口は一つ✕一度の入力で重複なし。

誰もが迷わない、誰でもできる。



そんなとき。



そんなとき。



CASE.1

実績の集計

当時50名

紙記入⇒集計

エクセルで統合
更新版送付

配達／営業／事故等



CASE.1

営業実績

配達実績

事故履歴 ・・・

スタッフ／
店舗軸で

実績を1枚

リアルタイム
に確認

スタッフの入口はGoogleフォームだけ

見るべきスプレッドシートはたった１つ



CASE.1 スタッフの入口はGoogleフォームだけ

見るべきスプレッドシートはたった１つ



CASE.1 スタッフの入口はGoogleフォームだけ

見るべきスプレッドシートはたった１つ



CASE.2

コミュニケーション
タスク・
プロジェクト管理

電話確認/メール
報告強制・監視

タスク管理が難

ファイルが迷子



CASE.2 コミュニケーションは全てGoogleチャット

プロジェクト単位
チーム単位（店舗）
でスペース作成



CASE.2 コミュニケーションは全てGoogleチャット

チームのタスク、
ファイルはスペース
だけで全て完結



CASE.2 Googleカレンダー「取りに行き」1on1でFB

全ての社員は
カレンダーに活動を
入れることを徹底



CASE.2

時間の分析情報を
用いて生産的に
スケジューリング
できたかをFB

Googleカレンダー「取りに行き」1on1でFB



CASE.2 テンプレートで上書き防止＋使うべき契約書
を簡易にアプローチ



CASE.3

顧客情報マッピング

ゼンリン白地図に
蛍光ペンで可視化

お客様が解約都度
色塗り上書き

広げると3m・・・

配達事業特有



CASE.3 データを流し込んで、瞬時に可視化

配達コースをスプレッドシート
から流し込み

瞬時に可視化して
コース再編を定期的に



CASE.4
エクセルや
紙保管
誰かに聞く
探し続ける
最新版が不明
同じ資料つくる

アクセス
資料／マニュアル
／社内規定／リンク



CASE.4 Googleサイトが全てのスタッフの入口

「スマホで検索」が基本行動

自社で利用
すべきものは

全てポータル
を入口



CASE.4 Googleサイトが全てのスタッフの入口

「スマホで検索」が基本行動



CASE.4 Googleサイトが全てのスタッフの入口

「スマホで検索」が基本行動

メニューからコントロールする

のではなく、検索をして

ポータルサイトをアクセス



CASE.4 Googleサイトが全てのスタッフの入口

サイトそのものを1ページスクロールで面接完了

合否連絡を求職者へ



以上お見せした以外に
まだまだ活用価値がある

本当はあと１時間ほしい



ポイントだったのは

入口はひとつ。１ストップ

１００％の切り替え／脱二重運用

言い続ける／ある種あきらめる



さいごに



とはいえ、地域の中小企業は

自分たちだけでの改革推進は荷が重い

現に試行錯誤を何年も。



入れて終わりではなく

改革にはTOP／マネージャー層

の覚悟が必要。



ありがとうございましたありがとうございました


